

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Una carta del cardenal Segura a los maestros de Logroño.....	2.ª
Los aviones alemanes unirán América con Europa en una noche.....	2.ª
Un libro inglés sobre la España Nacional.....	2.ª
Cuatro aviones yanquis para los rojos confiscados en Francia.....	6.ª
A Alemania e Italia sostienen que el oro robado debe ser «neutralizado».....	3.ª

Año II

Jueves 22 de Abril de 1937

Núm. 237

“Queremos a España, una e indivisible, bajo la égida de un Estado nuevo,  
El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

## En la hora gloriosa de la unificación de la Patria

### Requetés y Falange de toda España muestran su entusiasta adhesión al Caudillo

Renovación Española y la J. A. P. se suman también a este anhelo nacional

#### Al renacer el sol en el frente de Vizcaya

#### La toma de Iturrigorre un nuevo triunfo de nuestras tropas gloriosas

Vergara.—(De nuestro enviado especial).—El fuerte aguacero desencadenado desde hace días en el sector de Vizcaya, había impedido toda actividad a nuestras fuerzas. Hoy ha vencido el sol y las caras de los soldados de España se veían inundadas de alegría, ya que el buen tiempo indicaba la ruptura del paréntesis en las operaciones.

Cuando, por la mañana conversábamos con un oficial de Regulares, nos dijo: «Hoy el tiempo sabe a guerra». Y en efecto; a las doce, las baterías nacionales abrieron un violentísimo fuego contra las posiciones marxistas. La serie continuada de disparos alteraba la paz de los tranquilos valles de Vizcaya. El humo de los obuses oscurecía el ambiente y ponía un velo gris en el verde campo y en el claro azul del cielo. El próximo Iturrigorre se perdía entre nubes de humo y polvo y parecía que su cima se tambaleaba a los golpes de los cañones nacionales.

Aún duraba la tormenta artillera, cuando hicieron aparición nuestra escuadrillas aéreas. Los trimotores empezaron a sembrar las posiciones enemigas de pesadas bombas que instantáneamente daban su cosecha de fuego y metralla. Los parapetos rojos caían pulverizados al mismo tiempo que nuestros cazas, descendiendo de un modo impresionante, barrían con sus ametralladoras las líneas de trincheras. De pronto, dejase oír una formidable explosión y una columna de humo se elevó recta hacia el azul para caer después en retorcidas y negras masas. El polvorín que los rojos tenían establecido en el monte había sido volado.

Después de la ofensiva de hoy, tenemos la impresión de que ni Mondragón ni Arechavaleta volverán a ser molestados con nuevos cañones.

Hubo unos minutos de silencio y supusimos que la operación había terminado, pero vino a sacarnos de nuestro engaño la bronca voz del cañón. Los disparos se sucedían con algún intervalo; el sol lucía esplendoroso, y pronto nos dimos cuenta de que la hora de la Infantería había llegado.

Nuestros soldados empezaron a salir de sus trincheras y en seguida se vió el valle poblado de hombres de guerra. La invencible infantería española, comenzó su avance a

pecho descubierto. Tremolaba entre sus líneas la roja y gualda bandera y de sus pechos salía el grito victorioso de los Caballeros Legionarios. Al verla avanzar así, se calentó nuestra sangre con orgullo y dimos por tomadas las posiciones rojas. La artillería seguía lanzando su fuego de protección y los obuses caían a algunos centenares de metros de nuestros infantes.

El avance, debido a lo accidentado del terreno y a la fuerte resistencia enemiga, se hacía lentamente. Pegados al suelo, comenzaron nuestras tropas la escalada y pronto empezaron las rotundas explosiones de las bombas de mano. Poco después, cesó el fuego de fusil y vimos brillar las bayonetas. Los nacionales habían llegado a las trincheras enemigas que fueron desalojadas a punta de cuchillo.

Comenzó la desbandada de los marxistas que huían ladera abajo, arrojando sus armas para ganar velocidad. Nuestras tropas ocuparon las posiciones conquistadas y en ellas pernoctarán para proseguir mañana el avance. Al anocheecer, ha comenzado de nuevo la lluvia.

El enemigo ha sufrido un serio descalabro, dejando el campo sembrado de cadáveres. Nuestras pérdidas han sido insignificantes, desproporcionadas a la importancia de los objetivos logrados y a la preparación de los marxistas que han estado fortificando durante seis meses lo que han perdido en unas horas.

Las alturas de Iturrigorre saben hoy de canciones nacionales, mientras a lo lejos se oye el rumor de los rotos batallones rojos que ayer las poseían.

#### Un hijo de Alcalá Zamora marcha a Moscú

#### Representará al Gobierno rojo de Valencia en el primero de mayo

Sevilla.—El Gobierno de Valencia, ha nombrado para su representación en las fiestas del 1.º de mayo en Moscú, a José Alcalá Castillo, hijo del primer presidente de la República Española, Alcalá Zamora.

#### Más de 200 muertos enemigos en el frente de Asturias

#### En Andalucía los rojos tuvieron gran número de bajas en diversos intentos de ataques

En el sector de Vizcaya se recrudeció ayer el mal tiempo

#### Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy, 21 de abril de 1937.

##### EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Fuego de fusil y cañón en el sector de Teruel.

Frentes de Soria, Madrid y Avila.—Cañoneos sin importancia.

Frente de Vizcaya.—Tirroteos y mal tiempo.

Frentes de Asturias y León. En Asturias el enemigo pretendió llevar a cabo ataques en los sectores de Oviedo y Otero. Ambos fueron rechazados, causándole a aquél gran número de bajas. Dejó abandonados en nuestro poder 92 muertos en el sector de Oviedo y 117 en el de Otero.

##### EJERCITO DEL SUR

En el sector de Villaharta un intento de infiltración enemiga, ha sido rechazado, dejando en nuestro poder 20 muertos y muchos fusiles de procedencia rusa. En el sector de Peñarroya también se han rechazado ataques parciales en que el enemigo ha sido fuertemente castigado, abandonando en el campo numerosos cadáveres. En el sector de Fuenteovejuna, otro intento rojo fué desbaratado; el enemigo fué perseguido y abandonó en el campo numerosos muertos, así como material todavía no clasificado por lo tarde en que terminó el combate.

Salamanca, 21 de abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### Millares de telegramas felicitando fervorosamente al Generalísimo

El Generalísimo ha recibido millares de telegramas de felicitación por el discurso y el Decreto de unificación nacional. Son de organizaciones de Falange, Tradicionalistas, Universidades, Ayuntamientos, Telégrafos, Correos, Cámaras Oficiales, Ejército de África, Guarniciones, Entidades de Prensa, Colegio de Abogados y Médicos, merindades, prelados, autoridades, etc.

##### Telegrama de la J. A. P.

Destacamos principalmente el del jefe nacional de la JAP, en nombre de la Junta de Mando, que dice: «En nombre de los que murieron y de los que viven en este momento que culmina una historia de sacrificios para España, ofrezco a V. E. nuestra incondicional adhesión. Y por que sabemos que una Patria se hace con dolor y renunciaciones, con el ánimo sereno y el corazón muy en alto, mirando hacia el horizonte donde la Patria del futuro, la España única, justa e imperial, por la que los Cruces Negras subieron el calvario de su vida y de su muerte, escuchamos las palabras de V. E. que por ser las de España, son para nosotros con las palabras de nuestro himno la voz augusta de la tierra y los muertos y el mandato sagrado de la Patria y de Dios. Que El ilumine a V. E. para el bien de España es el más ferviente de nuestros deseos».

##### Entusiasmo en Zaragoza

En Zaragoza celebróse una manifestación pública en la que el pueblo reiteró la adhesión personal al Generalísimo con entusiasmo indescribible. Presidió el acto en el que se integraron y unieron jefes y militantes de Requetés, Acción ciudadana y Falange, atestiguando su fe inquebrantable en el Generalísimo.

##### Felicitaciones de Falange

Jefes de Falange de numerosas poblaciones y capitales dirigen entusiastas telegramas de felicitación e incondicional adhesión al Generalísimo.

La Junta de Mando territorial se presentó en la Capitanía general de Zaragoza para rogar se haga llegar al Generalísimo su adhesión entusiasta e incondicional a su persona, así como su firme decisión de seguir fielmente las normas señaladas en el último Decreto.

La Junta de Guerra Carlista de Aragón se presentó en Capitanía general para hacer presente su ferviente adhesión personal al Generalísimo, así como el espíritu que anuncia el Decreto último, al que daran cumplimiento exacto.

##### Telegrama de la Junta Nacional Carlista de Guerra

La Junta Nacional Carlista de Guerra, dirige al Generalísimo el siguiente telegrama: «Ante Decreto unificación Requetés y Falange, elementos Junta Nacional envían a V. E. cordial, sincera y desinteresada adhesión. ansiosos de contribuir al servicio de Dios, salvación de España y recuperación de sus destinos con el triunfo de los principios secularmente defendidos por el Tradicionalismo en inquebrantable unión espiritual de todos los españoles. ¡Viva España! ¡Arriba España!—QUITO.»

##### Otras adhesiones

= entusiastas =

Numerosas Juntas Carlistas de pueblos y ciudades, así como organizaciones de Requetés de todas clases telegrafían adhiriéndose incondicional y entusiastamente a la obra y persona del Caudillo Franco. Sindicatos obreros profesionales se adhieren felicitando con inquebrantable fe al Caudillo Franco, esperanza de la Nueva España. La agrupación navarra de Renovación Española tiene el honor de reiterar al Caudillo los sentimientos de decidida y fervorosa adhesión con motivo de las ciertas manifestaciones contenidas en su admirable discurso, magnífica expresión de los anhelos nacionales, promesa cierta de completa restauración Patria.

##### El jefe de Renovación

= Española =

El jefe nacional de Renovación Española, don Antonio Goicoechea, telegrafía al Generalísimo: «Felicitole cariñosamente reiterándole desinteresada, leal adhesión y plena obediencia».

##### Un hijo del general Goded ante el Tribunal Popular de Barcelona

Se ha declarado solidario con la conducta de su padre

San Sebastián.—Ha comparecido ante el Tribunal Popular de Barcelona, don Manuel Goded, hijo del general fusilado por los rojos a raíz del movimiento. El llamado fiscal del mencionado Tribunal, ha pedido para el procesado la pena de muerte, por haber declarado que era solidario con la conducta de su padre.

# Una carta del cardenal Segura a los maestros de Logroño

Burgos.—El Emmo. Sr. Cardenal Segura ha dirigido una cariñoso carta a los maestros de Logroño agradeciéndoles el acuerdo adoptado por aquellos de pedir que sea incluido su nombre en el lugar de honor del escalafón del Magisterio que ocupaba antes de su salida de España.

En la carta Monseñor Segura dice que es doble el honor que se le hace, al honrarle a él con la petición y rendir así un homenaje a la memoria de sus padres que fueron modestos maestros de escuela.

## El obispo de Santander ha llegado a tierra española

Burgos.—El obispo de Santander ha llegado a tierra española por primera vez desde los comienzos del movimiento con ocasión de visitar a un hermano suyo en Azcoitia.

En el puente internacional de Irún era esperado por las autoridades, que le besaron el anillo, y por numerosas personas de Santander residentes en la zona vasca liberada.

## LA TOLEDANA, Sociedad mutua contra incendios de edificios urbanos

En cumplimiento de acuerdo tomado en la Junta general celebrada en 7 de febrero, se reunió la Directiva en 27 de febrero, y estudiando las soluciones que se podrían dar al magno problema creado a esta Mutua con motivo de la revolución anarco-marxista comunista, que tantos y tan desgraciados males ha traído a nuestra Patria grande y de ellos una gran parte a nuestra patria chica. Animados de una general idea, que no podía ser otra que la de la reconstrucción de Toledo, y analizados con la minuciosidad y el cariño que merecen todas y cada una de las facetas que tiene tal problema, llegamos al triste pero real resultado de que por nuestro sólo esfuerzo y sin auxilio de nadie, le era y es imposible a esta Mutua indemnizar todos y cada uno de los siniestros sufridos por sus asegurados. Es de advertir que tal vez el Reglamento que nos rige no nos obliga a indemnizar, pero sólo en el terreno legal que nosotros hemos apartado, porque nuestro único interés es el de Toledo y ante él todos los buenos toledanos hemos de apartar legalismos y hemos de someternos a la realidad y por ello nosotros nos hemos impuesto la solución que no puede ser otra que la que nos lleve a la reconstrucción de Toledo.

Para que los señores asegurados se den perfecta cuenta de nuestra situación y de la magnitud de nuestro problema, daremos unos datos que serán lo suficiente para que sin género alguno de duda puedan adquirir el convencimiento de la imposibilidad a que antes nos referimos. El capital asegurado es de 12.258.500,58 pesetas, y el siniestrado alcanza la aterradora suma de UN MILLON de pesetas, o sea que éste representa la dozava parte del capital total asegurado. La sola comparación de las cantidades apuntadas darán una idea clara del dividendo que sería preciso repartir entre los asegurados para indemnizar todos los siniestros. ¿Es esto posible? Nosotros vivi-

## Miaja culpa ahora de su fracaso a los oficiales rusos

Tenerife.—Los periódicos catalanes de extrema izquierda comentan violentamente unas manifestaciones de Miaja, según las cuales, el fracaso de la ofensiva marxista en el frente de Madrid era culpa de los oficiales rusos, que sirven en las unidades rojas, los que según el general comunista, carecen de la más mínima noción de estrategia y de técnica militar.

Los citados periódicos dicen que en cuestiones de guerra, el responsable es el jefe de las fuerzas, y que siendo Miaja el jefe del Ejército de Madrid, a él únicamente le corresponde la responsabilidad del fracaso.

## Continúan los asesinatos en Madrid

Tenerife.—En Madrid, a pesar de que se dijo recientemente que quedarían renovadas las cartillas de alimentación, los porteros manifestaron a los vecinos que es necesario proceder a una revisión de los padrones necesarios para proveerse de esas cartillas.

## La Aviación nacional, ovacionada

Zaragoza.—En el sector de Al mudévar continúan los ataques marxistas, que son rechazados siempre con gran energía, dejando los rojos en nuestro poder gran número de bajas.

En este sector, como en el de Huesca, ha actuado brillantemente la Aviación nacional.

Al atardecer, veinte aparatos nacionales volaron sobre Zaragoza, realizando vuelos arriesgadísimos y vistosas acrobacias, que el vecindario ovacionó con entusiasmo.

Con este motivo se produjeron exaltaciones patrióticas, acudiendo numeroso público a las calles, dando vivas al Ejército y a la Aviación nacional.

De esta forma, los pocos derechistas que queden escondidos, irán muriendo de hambre al no poder suministrarse los alimentos necesarios, ya que también se prohíben las colas y se anuncia que serán castigados duramente quienes pretendan formarlas.

# La coronación del Rey de Inglaterra

## Preparativos para la ceremonia

Londres.—Los preparativos de la ceremonia para la coronación se efectúan con rapidez. Están casi terminadas las tribunas en las calles y en los parques.

Se construyen además en el Hyde Park y en bosque de Kensington barracas destinadas a cantinas para oficiales, así como para las ambulancias y ropas que vendrán de ultramar.

Frente a la abadía de Westminster se contruye un pórtico, que será suprimido después de las fiestas. Mañana por la mañana tendrá lugar un ensayo del cortejo de la coronación, que consiste en hacer recorrer a los coches de gala y a tropas que tomarán parte en los festejos, el itinerario previsto a fin de calcular exactamente la duración del mismo y su extensión.

Todas las personas que tomarán parte en la ceremonia con excepción del rey y de la reina, deberán hacer un ensayo general en los días 7 al 10 de Mayo. Dos altas personalidades de la corte ocuparán los tronos, llevando imitaciones de las joyas de la corona.

El rey y la reina visitarán algunos días antes de la ceremonia la abadía de Westminster, con el fin de tomar cuenta de todos los detalles.

## Los aviones alemanes unirán América con Europa en una noche

Berlín.—La Compañía alemana de Aviación Lufthansa, va a comenzar los vuelos de ensayo sobre el Atlántico norte, con el fin de establecer una línea regular que permita transportar el correo en una noche desde Europa a los Estados Unidos de América.

Puede ser que establezcamos este servicio regular trasatlántico dentro del presente año—ha dicho el barón von Gabienz, director de la Compañía.

Este servicio será asegurado por hidroaviones del tipo del cuatrimotor H A 193, construido en Hamburgo. Con estas máquinas una carta depositada en Correos de Alemania podrá ser distribuida en los Estados Unidos cuarenta y ocho horas después.

## PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde

Especialidad en bollos y roscas

Bajada Colegio Infantes, 9  
Teléfono 1267 - TOLEDO

Anúnciese en EL ALCAZAR

## Una lata de leche cuesta tres duros en Madrid

«El Socialista» aun considera bajo el precio en comparación con otros artículos

Madrid.—«El Socialista» publica una información sobre la carestía de la vida en Madrid. Dice que una cosa es la falta de víveres y otra el precio de los mismos.

Lo que ocurre en Madrid se debe, indiscutiblemente, a la especulación de unos comerciantes sin conciencia, que encuentran motivo de ganancia en el hambre del pueblo madrileño.

Recuerda el hecho, que comentaron los periódicos, de que una lata de leche condensada se vendía al precio de quince pesetas. En las actuales circunstancias, este precio resultaría módico, en comparación con los de otros artículos.

No se explica «El Socialista» cómo los embutidos que deben fabricarse con carne de cerdo y de caballo, se fabrican sólo con carne de caballo y aun ésta de mala calidad.

## GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT  
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94  
TALAVERA DE LA REINA

# Un libro inglés sobre la España Nacional

Su autor, Elenero Tennant, hizo en él un claro augurio de victoria

Salamanca.—Se ha publicado un interesante volumen del brillante cronista inglés, Mr. Tennant, dedicado a la España nacional.

Se ocupa de la normalidad de la vida en todo el territorio sometido a la autoridad del Generalísimo y resalta la noble laboriosidad con que la retaguardia coopera a las necesidades de la guerra.

Dedica varios capítulos a describir y glosar la gesta del Alcázar de Toledo, que reputa como el episodio militar más formidabile de los tiempos modernos.

Hace un examen retrospectivo de las causas que justificaron el movimiento salvador de España,

trazando con mano maestra la semblanza de los caudillos militares que en él intervienen

Especifica la clase de fascismo de la nueva España, resaltando las diferencias fundamentales que lo distinguen de los de otras naciones.

También se ocupa de Falange Española, a la que considera gran reserva de la España Nacional y elogia el comportamiento de los falangistas en los frentes de combate.

El libro se halla escrito en estilo sencillo y fácil, y por más que sólo se propone una crítica objetiva de la España Nacional, constituye un claro augurio de victoria para las armas de la Nueva España.

## Manifestaciones del doctor Marañón

París.—El doctor Marañón, en unas manifestaciones hechas y hablando de Francia, ha dicho que la sangre derramada en España hará poner en guardia al pueblo francés. Los bu nos franceses deben aprender de los nacionales, que han sido los mejores defensores de España.

Francia debe estar alerta por el ejemplo que da la nación vecina, donde la sangre corre a raudales. ¿Qué significan la revolución francesa y la rusa, comparadas con la de España? Ello es debido a que la lógica de las ideas es más terrible que la de los hombres.

## La escuadra roja no se atreve a salir de Valencia

Radio Burgos.—París: El buque rojo «Magallanes» salió ayer de Valencia para Bilbao. Al rato de salir de dicho puerto vió a un buque extranjero y más tarde a uno que le pareció nacional; entonces izó el pabellón del Uruguay, pero viendo que el buque seguía hacia él retrocedió y se internó de nuevo en el puerto de Valencia. Pero después salió un buque rojo, que después de dar algunas vueltas, cerquita del muelle, por supuesto, regresó diciendo que no había enemigo a la vista. Este es siempre el heroísmo de la escuadra de Largo.

## Una exclamación de Miaja: «Esto es una hecatombe; esos extranjeros no dan el pecho»

Tenerife.—Se asegura que días pasados, al producirse en la Casa de Campo y Cuesta de las Perdices la desbandada de las brigadas internacionales que intervienen en los desesperados ataques para romper las líneas nacionales, el general Miaja, que con los corresponsales extranjeros presenciaba las operaciones desde un observatorio del frente occidental, exclamó llevándose las manos a la cabeza: «Esto es una hecatombe; esos extranjeros no dan el pecho».

EXTRANJERO

## Alemania e Italia sostienen que el oro robado debe ser "neutralizado"

Es decir, el Gobierno de Valencia no debe utilizarlo para el pago de provisiones de cualquier clase al Ejército rojo

### Horroroso incendio de unos depósitos de gasolina en Besarabia

**Bucarest.**—En la ciudad de Conrad (Besarabia) se ha declarado un incendio en los grandes depósitos de gasolina.

El fuerte viento reinante propagó rápidamente el fuego a las casas próximas, y a las pocas horas varias manzanas de casas aparecían envueltas en llamas.

El cuerpo de bomberos desarrolló su máxima actividad, secundado por fuerzas del Ejército, pero la magnitud del siniestro era tal, que fué insuficiente el agua utilizable, haciéndose penoso y desesperante el trabajo de extinción.

Desde las ocho de la mañana hasta bien entrada la noche, no pudo ser dominado, quedando destruidas doscientas casas.

**Berlín enlazado con Burgos en los nuevos itinerarios de la «Lufthansa»**

**Berlín.**—Desde el 4 de Abril rige el itinerario y horario de verano de la importantísima línea aérea de la «Lufthansa». El aeropuerto berlinés verá durante el verano llegar y salir noventa y seis aviones.

Cinco veces al día podrá salirse para Londres y cuatro para París.

El trayecto Berlín Stuttgart-Ginebra - Marsella - Burgos - Lisboa, que tiene un recorrido de 2.700 kilómetros, será cubierto en doce horas y media.

**Balance de bajas en las brigadas comunistas**

**Sevilla.**—Los prisioneros llegados a esta ciudad manifiestan que la aguerrida «columna internacional», compuesta de 50.000 hombres, ha tenido más de 18.000 muertos y unos 17.000 heridos.

De la columna de Campesinos, compuesta de 3.000 hombres, sólo quedan con vida 200.

El balance no puede ser más elocuente.

## MOSCU Y EL ISLAM

La III Internacional ha elegido como campo de su actividad el Norte de Africa

**París.**—Desde el día siguiente a la guerra mundial, la III Internacional organizó sus células en Africa del Norte, pretendiendo netamente la organización del levantamiento de los musulmanes de Argelia, Tunicia y Marruecos. La ejecución de este plan debía tener las consecuencias siguientes en el momento oportuno:

Primera. Inmovilizar gran parte de la escuadra francesa del Mediterráneo.

Segunda. Paralizar la acción de Francia contra el estallido de una revolución en su territorio.

Esta idea fué de Lenin cuando juzgó que la «revolución mundial» no podía enfrentarse contra el «imperialismo» francés y británico, atacando cara a cara a las metrópolis. «Por medio de sus colonias, llegaremos a Francia y Gran Bretaña».

En la actualidad, el Komintern piensa en completar las fuerzas revolucionarias necesarias para el ataque en lo que a Francia se refiere. Esta es la causa de que haya

amplificado su actividad en Marruecos desde hace algún tiempo.

Los acontecimientos de España, por otra parte, también le han hecho aumentar esta propaganda.

¿No ha declarado la III Internacional que la revolución no comenzará hasta que los soviets hayan puesto el pie en la cuenca del Mediterráneo?

Ha comprendido ya que sus esfuerzos en Francia y España no darán resultado. Por esto ha desplazado el centro de agitación a Marruecos y su radio de acción a todo el Africa del Norte.

La III Internacional trata de establecer en el Norte de Africa una república soviética, una colonia soviética en que la dictadura roja sustituiría a la generosa tutela francesa y de donde aquella podía sacar fuertes contingentes de fuerzas indígenas destinadas a romper las resistencias de la Metrópoli y así hacer la revolución.

Para disimular mejor su verdadero objetivo, Moscú se ha esforzado en lanzar la idea de una «libre federación de los pueblos árabes libres en el marco de una federación obrera y campesina sobre

la base de la alianza de la clase obrera, de la población laboriosa de las ciudades y de los trabajadores del campo».

La III Internacional quiere explotar en su provecho el fanatismo de los argelinos, realizando las instrucciones de Lenin: «Transformar las mezquitas, centro de la vida espiritual, en centros de propaganda revolucionaria».

(De «Le Matin».)

## Enseñanzas militares de la guerra española

Importancia de las tropas selectas

(Por André Pronneau en «L'Echo de París»)

**París.**—«L'Echo de París» publica la siguiente interesante información:

«La guerra de España está durando, por desgracia, tiempo suficiente, y está tomando extensión bastante grande para que de ella se puedan sacar enseñanzas provechosas para nuestra propia política militar.

El primer hecho que resalta es el papel preponderante que han desempeñado desde el principio y que parece que desarrollarán siempre, las tropas de calidad. Cuando el general Franco consiguió el paso del Estrecho de los elementos selectos de la zona española de Marruecos, tercio y tropas africanas, logró «ipso facto» la ventaja sobre las fuerzas del Gobierno de Madrid. El efectivo de los legionarios y regulares era muy limitado y completamente ordinario: alrededor de 30.000 soldados normalmente dotados de fusiles y ametralladoras, desprovistos de carros de combate y apoyados en treinta baterías a lo sumo.

Cuantitativamente, la superioridad de los «gubernamentales» era, pues, considerable; las cualidades

«maniobreras» y la cohesión de las tropas profesionales de Africa bastaron para que la mitad del país con Cádiz, Sevilla, Badajoz, Toledo, Zaragoza, Burgos, Valladolid, San Sebastián, cayera inmediatamente en sus manos. Todavía hubieran sido los resultados más fulminantes si en muchas regiones los guardias civiles que continuaron al servicio del Gobierno de Madrid no hubieran servido de núcleo de resistencia: esto ocurrió en Cataluña, Vascongadas, Castilla y el mismo Madrid.

El gobierno «Caballero» reconoció pronto que era preciso, para conjurar un desastre rápido, constituir un instrumento de choque capaz de oponerse al Tercio y Regulares. Entonces formó las famosas «brigadas internacionales» formadas de voluntarios, por la idea o mercenarios.

Las tropas africanas tomaron parte principal en la conquista de Irún y San Sebastián, y en la toma de Málaga por el general Queipo de Llano en febrero, así como en la actuali ad en la región de Bilbao.

Está comprobado, pues, que las tropas selectas son las que llevan el peso de la guerra.»

Las compras americanas al extranjero son mayores que las ventas

**Washington.**—Por primera vez desde hace medio siglo, las compras americanas al extranjero son más elevadas que las ventas, según las indicaciones suministradas por el departamento de Comercio.

El aumento de las transacciones sobre el año pasado es de 750 millones de dólares. Siendo éstas las más elevadas de los siete últimos años.

## Boletín internacional

Progreso corporativo italiano

*La prodigiosa actividad corporativa italiana está llamando poderosamente la atención del mundo culto. Las estadísticas de las nuevas corporaciones alcanzan números fantásticos. Su resultado se muestra en el potente desarrollo de la industria y del comercio, que diariamente alcanzan triunfos resonantes.*

*Alemania es la primera en admirar esta grandiosa obra, tal vez la más genial de Mussolini. Tan interesante la ha creído que ha enviado uno de sus mejores técnicos, el doctor Ley, para que la estudie detenidamente.*

*Con este motivo está recorriendo gran parte de Italia. En todos los pueblos que visita es recibido con entusiasmo indescriptible, lo que prueba la unión cada vez más íntima de estas dos grandes naciones, aliadas no solamente en cuestiones de política exterior, sino para ayudarse mutuamente y comunicarse sus progresos. Este es el único internacionalismo sano, perfectamente compatible con un nacionalismo entusiasta y bien entendido.*

Van recuperadas obras de arte por valor de 75 millones de pesetas

**San Sebastián.**—En objetos de arte vendidos al extranjero por los rojos han ingresado ya en España más de 75 millones de pesetas.

**Clemente Velasco**  
FRANCOS, 38 y 40  
y CHAPINEROS, 2 y 4  
Adornos y fantasías para señoras  
Encajes y bordados  
Avíos para costura  
Especialidad en medias y calcetines  
Teléfono 26038 - - SEVILLA

**González y Morales**  
COLONIALES  
Gasolina y Aceites lubricantes  
Almacenes y Oficinas: Carnecrias, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8.—Talavera de la Reina

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES SE RECONOCE EL VALOR DE NUESTRA ESCUADRA

**San Sebastián.**—Se puede decir lo que se quiera de los ingleses menos que no son marinos. Son, en efecto, un pueblo de mar por excelencia.

Pues, bien, en la reciente, histórica, sesión de la Cámara de los Comunes en que se acordó mantener la neutralidad marítima en el Cantábrico, Sir Simon hablando en nombre del Gobierno hubo de decir: «el 6 de abril el comandante del cazatorpederos británico «Blanche» comunicaba al Almirantazgo que existía un bloqueo eficazísimo y que era peligroso y expuesto a incidentes graves que alguna nave tratara de acercarse a Bilbao. Y aludiendo al ridículo telegrama del «Gobierno» vasco en que éste «garantizaba» la navegación por el golfo de Vizcaya, el ministro, dirigiéndose a la oposición preguntó: ¿Se debe creer a un telegrama del Gobierno vasco a un oficial de la marina británica? Añadiendo más adelante que el «Blanche» había insistido en que los buques que se dirigieran a Bilbao encontrarían un bloqueo de hecho.

Nos complacemos en trasladar a nuestros bravos e infatigables marinos este homenaje involuntario a su labor tributado por un ministro de la nación que orgullosamente se titula «reina de los mares».

CUARTELES  
CAMPAÑAS Y COCINAS  
FERRETERIA  
SAN PABLO  
OLLAS, CACEROLAS, PAELLERAS,  
MARMITAS Y DEMÁS ÚTILES  
SAN PABLO, 10 - SEVILLA

Fábrica de jabones  
DE  
Vda. de José Costas González  
TELEFONO 23.252  
Escoberos, 3 y Bécquer 11 y 11<sup>o</sup>  
SEVILLA

RAPIDO ALGECIRAS  
ANIBUS PULLMANN  
Sevilla - Jerez - Algeciras Servicio diario de pasajeros y mercancías. Avenida Queipo de Llano 6. Teléfono 22.690 SEVILLA

EL GRANO DE ANIS  
ULTRAMARINOS FINOS  
Larañr, 2  
Louit Frères y productos «Maggi»  
J. Manuel Avila, S. I.  
Depósito de artículos de las acreditadas Casas  
TELF. 24.330 - - SEVILLA

«Pañerías La Campana»,  
Primera Casa en Uniformes Militares  
Campana, núm. 5  
SEVILLA

# La vida en Toledo | El fallo del concurso de crónicas de guerra de EL ALCAZAR

## POR LOS CENTROS OFICIALES

### NOTAS VARIAS

Ayer llegaron a nuestra capital en peregrinación, procedentes de El Casar de Escalona, quince caballeros cristianos.

Los peregrinos han verificado el trayecto andando.

En las primeras horas de la mañana estuvieron confesando y comulgando en el templo primado, en donde asistieron al santo sacrificio de la misa en el altar de Nuestra Señora del Sagrario.

El motivo de la peregrinación ha sido cumplir la promesa que estos católicos de El Casar de Escalona, tenían hecha a la Virgen del Sagrario, por haber salido con bien de la revolución marxista.

Don Rafael Afán de Ribera, secretario del Gobierno civil, ha visitado a la Comisaría Carlista de Guerra, para expresar su agradecimiento por la cooperación de las Margaritas y Requetés en la función benéfica celebrada últimamente en Rojas.

En la manifestación patriótica celebrada el pasado miércoles en la ciudad, tomaron también parte activa las Margaritas de la capital, en cuya representación figuraban en la comitiva las señoritas María Teresa Frejo y Emilina Martín Gago, que acompañaban a la delegada provincial de Falange, señorita Marina Oliveros.

### Ayuntamiento

#### Acuerdos de la Permanente

A las dieciocho horas y media del día de ayer, bajo la presidencia del alcalde señor Aguirre, se reunió la Comisión municipal permanente.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se pasa a dar lectura a la moción presentada por el Negociado de Personal sobre confección de uniformes a la guardia municipal, acordándose acceder a lo solicitado.

Es aprobada la instancia de doña Loreto Cepeda, en la que solicita pensión de supervivencia. También se aprueba otra de un subalterno solicitando licencia por enfermo.

Se accede a lo solicitado por el industrial don Sergio del Castillo, quien solicita licencia para usar el escudo de Toledo en su industria, si bien se obliga a dicho señor a no modificar el mencionado escudo.

Es leída la solicitud de don Juan Cano, interesando licencia para colocar un quiosco durante la temporada de verano en el paseo de la Vega, se acuerda aprobarla, si bien se obliga al solicitante a cumplir determinados requisitos.

Son aprobadas otras instancias de varios vecinos, solicitando apertura de establecimientos.

### Correspondencia

Se da lectura por el secretario a dos cartas de San Sebastián, una de las autoridades y otra del director del Museo de San Telmo, en las que se agradece las atenciones dispensadas por la Corporación al pintor señor Cabanas en su viaje oficial realizado a nuestra ciudad. También se solicita en dichas cartas nuevos objetos para la sala del Alcázar que se está instalando en el Museo San Telmo. La permanente acuerda contestar diciendo que serán enviados cuando

los objetos se puedan y agradece el interés tomado por nuestro Alcázar.

### No es aceptada la dimisión del teniente de alcalde señor Rodríguez

El secretario de la Corporación da lectura a la siguiente carta recibida por el alcalde, del teniente de alcalde don Pablo Rodríguez.

Dice así:

«Toledo 21 de abril de 1937, Sr. D. Fernando Aguirre, alcalde de Toledo.

Mi distinguido amigo: Por mi actuación en el Ayuntamiento, «nada grata a Falange Española», fui expulsado por su jefe provincial don José Conde con fecha 27 de marzo del corriente. Consciente de haber cumplido honradamente con mi deber, he sufrido en silencio el desaire y la afrenta de mi expulsión como condenación «a todas las costumbres y mañas de viejo estilo». Ahora, al cabo de los veintidós días transcurridos, aparece en «Imperio» del día 18 de los corrientes la noticia bajo un título infamante y agravados los motivos con tan desconsiderada apreciación y falsedad que me colocan en la picota, expuesto a la vindicta pública como indeseable y carente de espíritu patriótico.

Tan grave acusación, hecha en estos momentos a un representante de esa excelentísima Corporación y consentida por la autoridad superior, significa, en tanto que no sea ordenada su rectificación, la aprobación tácita e implícita de los calificativos empleados, y como dignamente en ese concepto es denigrante para la ciudad mi representación, ruego a usted, mi querido señor alcalde, acepte mi dimisión, haciendo constar al señor gobernador y a la excelentísima Corporación municipal mi sentimiento y dolor por verme vituperado tan injustamente.

De usted siempre atento y seguro servidor y buen amigo, Pablo Rodríguez. ¡Viva Español! ¡Viva el Generalísimo! ¡Arriba Español!»

Al terminar la lectura de la carta, el alcalde señor Aguirre, tomó la palabra para declarar, en primer término, correcto y decoroso el acta realizado por el señor Rodríguez; pero que ni él ni la permanente podían en modo alguno aceptar la dimisión que presentaba, por considerar que en todo momento había demostrado su caballerosidad y su espíritu patriótico a la Corporación.

Se refirió después a su toledanismo, demostrado, no sólo en las actuales circunstancias, sino muy anteriormente con diversidad de servicios a la población, y entre otras cosas recordó a este respecto su constante labor divulgadora en la Prensa madrileña de nuestro tesoro artístico y sus trabajos como vocal del Comité de Relaciones entre el Toledo español y el Toledo americano, mediante las cuales se realizaron en nuestra ciudad actos de resonancia en España y América.

Después el alcalde habló del buen concepto que el señor Rodríguez tiene en Toledo, de su popularidad y de su simpatía, y terminó diciendo, que esperaba confiadamente que el concepto erróneo a que se refiere la carta del señor Rodríguez fuese rectificado como es de esperar de la comprensión y buena fe del periódico en que se ha difundido.

Amanece...

El negro rotundo de la noche va trocándose en parda incierta dumbre de alborada; es la varita mágica de un rayo de sol que allá lejos, al otro lado del ancho valle viste caudales de púrpura en unas lomas cenicientas de sequedad, calvas de vegetación.

El aire vibra metálicamente; las cornetas de la vanguardia cantan aún a; azapadas tras los parapetos un himno al deber que es himno de victoria. Los impetuosos cascos de nuestros caballos levantan hacia los cielos el polvo de la tierra castellana que tantas veces envolvió gloriosamente a nuestros héroes legendarios, y el sol de España tremola destellos sobre los cascos de nuestros hombres, en la bayoneta de nuestros infantes. Es el día que sigue a la noche, es Oriente frente a Occidente, es Cristo que de nuevo va a iluminar triunfalmente las tinieblas.

¡En pie, soldados de España! Ya los hombres han formado. En muchos ojos, cuyos párpados visitan todavía lívidos de in-omnino y fatiga, tiembla ya apenas perdida la somnolencia, una lágrima diminuta de emoción.

¡De frente!

Ya avanzan las columnas. La sangre desbordante de Iberia, inundan las paldas barrancadas de La Marañosa. El eco devuelve confusamente el sonido de una canción que mil voces varoniles lanzan a los espacios: ¿es himno guerrero? ¿Es plegaria prematura por los que van a caer?... El eco no lo sabe; su fría incomprensión de roca granítica no entiende de sentimientos. ¡Pero nosotros, sí! Sabemos interpretar los sonidos que fluyen a un par de desafíos y angustiosos: son los latidos del corazón mismo de la España milenaria, plétórica de intrepidez guerrera para también inundar por el bálsamo suave de la piedad cristiana.

¡Desplieguen las guerrillas! Las columnas se disgregan; la masa compacta y anónima se diluye en la tierra. Muy cerca de los infantes están los escuadrones que gallardamente desempeñan su misión de descubierta. Continúa el avance.

Dejamos atrás una absurda arquitectura de rocas vestidas raquílicamente de una vegetación eternamente sedienta. El panorama cambia súbitamente. Ante nuestros ojos se dibujan horizontes de verdor. Los limos del Jarama han dispuesto una planicie que es vergel deslumbrador tras del misero erial de La Marañosa. Nuestros hombres se internan en la llanura; muy cerca de ellos el río caracolea con caprichosa sensualidad de ofidio y no lejos el puente del Pindoque tiende su oscuro contraste en el conjunto multicolor. ¡Allí está el primer objetivo! El enemigo ha advertido el ataque y sus balas silban ya rabiosamente entre nuestros valientes, mientras sus granadas van desgarrando las blandas entrañas de la tierra de labor. Pero la defensiva es tardía; sorprendidos todavía en sus horas de descanso, su primera resistencia no pasa de ser un torpe desprezo escasamente agresivo. Ya desalojan sus primeras trincheras.

La Permanente, de acuerdo con las manifestaciones del alcalde, acordó rechazar la dimisión del señor Rodríguez.

Nuestros hombres les acosan muy de cerca y las granadas de mano rugen estruendosas muy cerca de las espaldas de los fugitivos; franquean rápidamente el puente Pindoque; al otro lado del río están bien seguros, el único punto de ataque—el puente—está minado; ¿quién va a internarse en él, sabiendo que va a volar de un momento a otro?... ¡Sería tan suicida!... Y este razonamiento les tranquiliza infinitamente más que sus legendarias fortificaciones.

Pero nuestros vanguardistas siguen su carrera de vértigo; unos cuantos se destacan del heroico conjunto; ¡entran en el puente! La columna entera queda suspensa. Mil corazones agueridos se estremecen angustiosos ante este acto temerario. Suena muy cerca de mí una voz que la emoción augusta de los hechos memorables ha hecho ronca: «¡Son tiradores de Infantería! ¡Se presentaron voluntarios!»

El férreo armazón del Pindoque los traga confiadamente; un hombre lo construyó como útil instrumento de transporte y la saña de otros hombres le ha hecho degenerar en acerado monstruo de destrucción.

De pronto... un gran resplandor, densísima humareda y una tremenda sacudida de cataclismo geológico conmueve el espacio; por el aire vuelan fragmentos de todas clases y también altos, muy altos, hacia los Cielos de Inmortalidad van algunos de nuestros héroes.

Todos experimentamos el estremecedor escalofrío del contacto con lo sublime. Un grito de entusiasmo desgarró mil gargantas. La temeridad de este puñado de mártires ha dado su fruto: acosados por ellos los rojos no han pasado de hacer una voladura incompleta. ¡Todavía se puede pasar!

Nuevamente el metal trasmite órdenes concisas, terminantes. ¡Adelante!

Y los galopantes cascos de nuestros caballos, baten un tamborileo de victoria dentro del Puente Pindoque iniciando su triunfal carga definitiva, mientras que de las apretadas filas de nuestros escuadrones surge unánime un grito que es clamor resonante: ¡Viva España! Gózcque, 9-4-37.

ENRIQUE BALLESTER RAMÓN  
Sanidad Militar.

## EL TRABAJO PREMIADO

### El Jurado

Se ha reunido el Jurado calificador del concurso de crónicas de guerra abierto entre los soldados por EL ALCAZAR, para emitir su fallo con arreglo a las bases establecidas.

Formaban el Jurado el comandante de Infantería don Alfredo Martínez Leal, ilustre publicista, miembro de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo; el director del Instituto de Segunda Enseñanza y catedrático de Literatura don Eduardo Juliá, escritor y autor de grandes méritos, en representación de los Centros docentes, y el jefe de servicio de la Central de Telégrafos, don Tomás Rodríguez Bolonio, censor de Prensa de Toledo y antiguo y prestigiosísimo periodista toledano.

### El acta del fallo

Los mencionados señores, a los cuales expresamos públicamente nuestra gratitud por la concienzuda labor que ha realizado, cumpliendo con amable deferencia nuestro encargo, han redactado el acta que a continuación reproducimos:

«En la Ciudad de Toledo a veinte de abril de mil novecientos treinta y siete, se reunieron como Jurado calificador los señores don Alfredo Martínez Leal, don Eduardo Juliá Martínez y don Tomás Rodríguez Bolonio, designados por la dirección del periódico EL ALCAZAR, con motivo del concurso abierto en sus columnas para premiar las dos mejores crónicas de guerra, escritas por las clases y soldados del Ejército español y sus equivalentes en Milicias nacionales.

Este Jurado ha examinado detenidamente todos los trabajos que le han sido entregados, y expresa la satisfacción que le ha producido la cantidad de ellos y singularmente el patriotismo y la profunda fe que impera en todos.

Dentro de la limitación del número de premios y del margen que puede aceptarse para señalar algu-

nos de estos trabajos, se propone para el

**Primer premio**, con Doscientas cincuenta pesetas, al titulado «El puente de Pindoque». Lema «Gesta Gloriosa».

**Segundo premio**, con Cien pesetas, al titulado «A orillas de la trinchera: una mujer». Lema «Amelia».

Merecen citarse también con verdadero elogio las crónicas «El patriotismo de un marroquí desde su trinchera», «Estampas de la guerra», «Fuego de fusilería», «Vuelve la Primavera» y «Memorias de un herido».

Y para que conste, firman la presente acta que entregan al director de EL ALCAZAR, a quien felicitan, así como a todos sus brillantes redactores, por los éxitos alcanzados en su patriótico diario. — Alfredo Martínez Leal, Eduardo Juliá Martínez y Tomás Rodríguez Bolonio.

### Los concursantes premiados

Abiertas las plicas correspondientes a los lemas «Gesta gloriosa» y «Amelia», resultan autores: Del artículo «El puente de Pindoque», el soldado de Sanidad militar, destacado en Leganés, don Enrique Ballester Ramón, a quien se concede el primer premio de 250 pesetas, con arreglo al fallo del Jurado.

Del artículo «A orillas de la trinchera», el soldado del regimiento de infantería de Argel, núm. 27, destacado en Leganés, don Antonio Hernández Gil, premiado con el segundo premio de 100 pesetas.

Según las bases del concurso, los mencionados señores pueden recoger desde hoy en la Administración de EL ALCAZAR el importe de los respectivos premios.

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Tel. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

**El ministro de la Guerra francés ha llegado a Londres**

Hoy será recibido por el señor Eden

Londres.—Ha llegado a esta capital el ministro de la Guerra francés, que mañana será recibido por el ministro de Relaciones Exteriores señor Eden; la estancia en la capital será de tres días.

**En Bilbao se subleva un Regimiento de Infantería**

San Sebastián.—La desmoralización en el campo rojo aumenta de día en día. Los dirigentes marxistas de Bilbao ponen en práctica sus más bajos procedimientos para evitar las deserciones. El sargento Antonio González, del Segundo Regimiento de Infantería, ha sido sentenciado inmediatamente por creérsele agitador en la sublevación del indicado Regimiento.

**La ofensiva nacional en el frente de Vizcaya**

**15 kilómetros de fortificaciones destruidos por la Aviación y la Artillería**

**Los marxistas abandonaron un considerable botín de municiones y armamento**

San Sebastián.—Se encuentra en pleno desarrollo la ofensiva nacionalista en el frente de Vizcaya, los reductos y fortificaciones marxistas en el sector de Mondragón-Eibar, en un frente de 15 kilómetros, fueron totalmente destrozadas por los certeros disparos de nuestra artillería y escuadrillas de bombardeo. Llegado el momento, atacó nuestra infantería, haciendo desalojar al enemigo de sus posiciones; ante la impetuosidad del ataque de nuestros soldados, los marxistas abandonaron, en su precipitada huida, un considerable botín de municiones y armamento. Aprovechando la desmoralización en las filas rojas, muchos milicianos se pasaron a nuestras filas, con los brazos extendidos, gritando: ¡Viva España!

**La ofensiva en el sector de Oviedo**

**Cañoneo nacional en el sector de Escamplero**

San Sebastián.—Nuestra Artillería bombardeó eficazmente las posiciones rojas del sector del Escamplero, causando numerosos desperfectos. Durante el día, sólo hubo ligero tiroteo de fusil y ametralladora.

**Alemania dispuesta a enviar representantes a una Asamblea Pro-Paz**

**Hitler recibió ayer la visita del antiguo presidente del partido laborista**

Berlín.—Ayer a las doce y media recibió Hitler la visita del antiguo presidente del partido laborista inglés. El canciller declaró que Alemania está dispuesta a enviar representantes a una Asamblea pro-paz en cuanto Roosevelt u otro jefe de estado inicie trabajos en este sentido.

**Varios detenidos en Madrid por un supuesto complot**

París.—El corresponsal del diario «L'Echo de París» comunica que, por motivo de un supuesto complot, han sido detenidos en Madrid varios oficiales del Ejército rojo y algunos afiliados a la C. N. T. Entre los detenidos figura un dirigente anarquista y una mujer.

Parece que se trata de elementos extremistas que ejercían presión sobre el Estado Mayor de Miaja, y éste ha querido desembarazarse de ellos.

**La Escuadra Nacional bombardea los objetivos costeros de Bilbao**

San Sebastián.—La Escuadra nacional, que tiene totalmente bloqueado el puerto de Bilbao, coopera eficazmente en el desarrollo de las operaciones del frente vizcaíno, bombardeando intensamente los objetivos costeros.

**La «ministra» Federica pide obediencia al Gobierno**

París.—La «ministra» de sanidad Federica Monseny, ha pronunciado un discurso en el que dice que hay que acabar con la dictadura de los comités para que todo el mundo obedezca las órdenes del Gobierno. A renglón seguido, se dedica a criticar la obra de algunos compañeros de Gabinete.

Correas STOPLESS - Sedas Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria  
**Hijos de Antolin Calvo - SEVILLA**

**Casa Díaz**  
**La mejor en flambres**  
**TOLEDO**

**El día 25 comienza en Valencia el racionamiento de pan**

Valencia.—El Ayuntamiento de Valencia ha acordado el racionamiento del pan. Este comenzará el próximo día 25 y las tarjetas para la adquisición del citado artículo podrán recogerse en las tenencias de alcaldía hasta el día 23.

**Los de Aragón rojo llaman a filas 22 quintas**

Caspe.—La radio roja de Aragón publica un decreto llamando a filas a los individuos comprendidos entre los dieciocho y cuarenta años. Deberán presentarse en el plazo de cinco días en las zonas de Barbastro y Alcañiz. Pasado este plazo, serán considerados como facciosos y juzgados con arreglo al no uésimo Código de Justicia militar.

**Más amenazas de huelga en Francia**

París.—Los empleados de hoteles, bares y restaurant, ha solicitado la semana de cuarenta horas, anunciando que irán a la huelga el día 1º de mayo si no son atendidos y haciéndola extensiva en los días de la Exposición mundial.

**Los ferroviarios catalanes dispuestos a atropellar a la Generalidad**

París.—En el teatro Victoria de Barcelona se ha celebrado un mitin organizado por los obreros ferroviarios. Abogaron por la colectivización de los ferrocarriles y aseguraron que la C. N. T. pasaría por encima de la Generalidad si ésta se obstinaba en detener la marcha de la revolución.

Los ferroviarios aprobaron las siguientes conclusiones: 1.ª Solicitar la libertad de Maroto. 2.ª Pedir que la censura sea levantada.

**CASA CABRERA**  
COMESTIBLES  
Sacramento, 4, y Tendillas, 17.—TOLEDO

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida  
**BERNAL**  
FERIA, 128 - SEVILLA

**A Largo le han anunciado su fin**

Valencia.—La radio anarquista de Valencia decía ayer que si se perdía la guerra era por culpa del Gobierno, que no adopta las medidas radicales que para conseguir el triunfo le ofrecen los verdaderos revolucionarios.

Agregó que si triunfaban los «facciosos» Largo no tendría salvación, y sería arrastrado por sus mismos partidarios.

**Llega a Francia el deán de Canterbury**

San Juan de Luz.—De regreso de la España roja, han llegado a Francia los comisionados ingleses que preside el deán de Canterbury. Sus declaraciones son de extrema pintorescas, y únicamente se ajusta a la verdad cuando afirma que en la zona roja reinan la miseria y el hambre más espantoso.

La mayoría de la Prensa inglesa comenta en tono de censura las conferencias que el deán ha pronunciado ante el micrófono de Unión Radio durante su estancia en la capital roja.

**BOCADILLOS DIAZ**  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

**Los miembros de la Generalidad cuidan de sus congéneres del Parque Zoológico**

Barcelona.—«La Vanguardia», de Barcelona, da cuenta de que las fieras del Jardín Zoológico han sido evacuadas a Francia. El motivo de esta decisión parece ser el de que, desde el comienzo de la guerra, los animales han enflaquecido notablemente y se teme por su salud.

El periódico se molesta porque se preocupan de las fieras mientras la población se muere de hambre, pero a nosotros nos parece que es natural que los miembros de la Generalidad reserven las mayores atenciones para sus congéneres.

**Nuestras tropas rechazan un ataque enemigo en el sector de Teruel**

San Sebastián.—En el sector norte de Teruel, nuestros soldados rechazaron un ataque enemigo, infligiéndoles un duro castigo y recogiendo numeroso armamento y municiones.

**La artillería bate los reductos rojos de Madrid**

Sevilla.—La artillería nacionalista sigue bombardeando intensamente las fortificaciones marxistas del casco de la capital de España, causando, con sus certeros disparos, enormes desperfectos.

**L'Echo de París sigue denunciando incumplimientos del control**

**20 vagones con vitualla para los rojos**

San Sebastián.—El periódico «L'Echo de París», denuncia el contrabando que se viene realizando por la frontera catalana, de armamento y material para los rojos españoles. Dice que últimamente pasaron la frontera 20 vagones, con víveres, armamento y municiones para los marxistas españoles.

**En Valencia piden todo el poder para la Pasionaria**

**Se organizó una manifestación que fué violentamente disuelta**

Valencia.—Ayer se formó en Valencia una gran manifestación que al grito de «todo el poder para la Pasionaria» recorrió las principales calles de la población.

La fuerza pública salió al paso de los manifestantes y, sin previo aviso, disparó sobre ellos. Resultaron 20 personas muertas y otras muchas heridas.

**EDITORIAL**

**En el 48 aniversario de Adolfo Hitler**

Como una nueva prueba de la extraordinaria devoción que el pueblo alemán profesa a su fúhrer, está el entusiasta homenaje que le ha tributado con motivo del cumpleaños de su 48 aniversario. La prensa alemana, la gran masa del pueblo germano en la diversidad de todas sus clases sociales, los naturales del país que se extienden por el mundo alejados de la tierra de origen, Alemania entera, han aprovechado la especial significación de esta fecha para testimoniar a Hitler la admiración y la gratitud que le deben por la gran obra realizada en provecho de su patria.

Todo lo que es hoy Alemania, todo lo que será en el futuro para gloria de su país y de la salvación de Europa, es fruto de la genialidad política de este hombre que ha arrancado para siempre de Alemania la carroña marxista, consiguiendo la paz y el engrandecimiento de su nación en la unión gigante de su gran pueblo. Cuando Adolfo Hitler comenzó su gran campaña que le llevó gloriosamente a la gobernación de su país, se desenvolvía en un ambiente donde la revolución había sentado ya sus garras y el desquiciamiento político y social descarnaba todo espíritu nacional, cerrando el horizonte a toda esperanza halagüeña. La gran obra de Hitler es la Alemania de hoy. Un pueblo fuerte, unido, donde la paz y el trabajo cantan la alegría del Imperio que renace. Unificó sabiamente el Ejército con las milicias y logró ese bloque admirable que es el pueblo alemán con un mismo espíritu y coincidente en el desarrollo de una misma misión y una misma obra.

Al disolver los antiguos grupos políticos, mantenidos hasta entonces a base de falacias liberales y de tópicos democráticos, sólo aprovechó de ello aquello que agotaba a la nación un valor positivo, como ocurrió con parte de las fuerzas nacionalistas y conservadoras existentes entonces. No hay nada que le perturbe la unión sagrada de su pueblo lograda con tantos sacrificios.

Cuando alguno trata de provocar el cisma, el Fúhrer actúa, y cuando todo está liquidado hace solemnemente la declaración en el Reichstag de que más valga la tranquilidad de 66 millones de alemanes.

Hoy Alemania es un pueblo libre; lo hemos visto en muy pocos años incorporarse y volver a andar, seguro de sí mismo, creando historia. La economía del país está encauzada y pujante; la armonía social volvió a fundir al capital y al trabajo en su misión complementaria; el paro obrero desaparece con rapidez admirable, Alemania vuelve a sentirse dueña de sí y se hace respetar en el mundo. Es la obra de Adolfo Hitler. Es un pueblo que vuelve a caminar dignamente causando la admiración del mundo civilizado y arrancando el pavor de los nuevos bárbaros que quieren invadir el mundo. Todo esto agradece Alemania en esta fecha a su Fúhrer, y esa misma labor nos llena de esperanza a los españoles, porque es la que confiamos de nuestro Caudillo para la Patria.

**Delegación de Hacienda**

Señalamiento de pagos para el día 22 de abril:

Don Luis Merchán, don José Hernando Navarro, don Andrés Peña Martolo, don Alejandro Abellón Rosell, Moreno Hermanos y M. Cabañas, don Dámaso Gómez y Hermanos, don Luis Saldaña Morales, don Daniel Saldaña Bodas, don Fermín Cabañas Sánchez, «El Porvenir», Sociedad Cooperativa, don Teodoro Perales Robledo, don Servando Marín de Rueda, don Pedro Gonzalez Sánchez, don Jerónimo Segovia Martínez, don Alfredo Manterola Odrizola, don José Nieto Hernández, don Dionisio Toral Prieto, don Felipe Ruiz, don Domingo Castellano, don Maximino Ajenjo, don Casto Castellano, don Jesús Santaolalla Marín, señora viuda de Durán e Hijos, señora viuda de Donato Rodríguez, don Félix Rodríguez Serrano, don Enrique Poza Martín, don Ambrosio Leal López, don Domingo de la Fuente Caballero.

**Gran Garage BERNAL**  
Teléfono 109  
**BEJAR (Salamanca)**

# Cuatro aviones yanquis, para los rojos, confiscados en Francia

## La no Intervención va siendo un hecho

### Manifestaciones en Bilbao pidiendo la rendición

Lisboa.—Se sabe que han ido confiscados, al llegar en vuelo al aeropuerto francés de Bourgete cuatro grandes aviones norteamericanos que venían destinados al gobierno de Valencia. Estos aparatos habían sido desembarcados en el puerto francés del Havre, hace tres días, y sus pilotos los tomaron en vuelo para llegar a Le Bourgete. Los pilotos de dichos aparatos, de acuerdo con el pacto de No intervención, han sido internados. Los aviadores, que habían sido reclutados en Norteamérica por agentes al servicio del gobierno de Valencia, trataron de dar una explicación diciendo que los aviones no eran para finalidades guerreras sino para pasajeros; sin embargo, no pudieron negar que iban destinados al gobierno rojo, que por medio de sus agentes en Norteamérica los había reclutado en dicho país.

## Lo que dicen unos prisioneros llegados a Zaragoza

### Para ellos el 14 de abril es la fecha en que han vuelto a comer

#### Los grandes planes marxistas

Zaragoza.—Han llegado a esta capital 180 marxistas hechos prisioneros en las recientes batallas. Todos han coincidido en declarar que sus jefes desde hace días les venían diciendo que el día 14 de abril, además de romper el cerco de Madrid, las tropas bolcheviques conquistarían Zaragoza.

Los únicos soldados rojos llegados el 14 de abril a Zaragoza han sido esos 180 infelices hambrientos hechos prisioneros.

Para ellos el 14 de abril tiene un significado que nada tiene que ver con el aniversario de la implantación de la República. Para ellos el 14 de abril constituye la fecha en que han vuelto a comer.

Los prisioneros han confirmado además que continúa habiendo la más espantosa indisciplina en el campo marxista, en donde todos los cabecillas anarco sindicalistas de la FAI han sido nombrados jefes, y lo más curioso es que creen haberse convertido en perfectos técnicos militares, sin comprender que cada una de las operaciones que ellos preparan termina en la más completa derrota.

Lo único que saben hacer es saquear todos los pueblos que encuentran a su paso y quedarse con los haberes destinados a los milicianos que mueren. Se ha dado el caso de que algunos de los nuevos oficiales, la víspera del día de paga envían a sus soldados a un ataque sin más deseo que el de que sobrevengan muchas bajas, cuantas más mejor, para quedarse con el dinero a ellos destinado.

Estos hechos han sido cometidos varias veces por los oficiales de la brigada internacional, algunos de los cuales han logrado después evadirse con importantes cantidades de dinero.

### Se han producido disturbios en Barcelona al conocerse los descalabros de los rojos en Aragón

Crefan que Huesca estaba en su poder

Sevilla.—Las últimas noticias que se han recibido en Barcelona del frente aragonés, han producido grandes disturbios y enorme inquietud y malestar, ya que se les había dicho que Huesca había sido conquistada por los marxistas, cuando esta población sigue y seguirá siendo nacionalista.

### Original record aéreo Un aviador almuerza a 3.600 kilómetros de donde había desayunado

Nueva York.—El famoso aviador americano Franck Hawks ha cumplido su compromiso de desayunar en Harford, almorzar en Miami y comer en Nueva York. Ejecutó íntegramente su programa, cubriendo una distancia total de 3.600 kilómetros en nueve horas, dieciséis minutos y treinta segundos. Ha batido con amplio margen el de cinco horas dos minutos de vuelo entre Nueva York-Miami.

París.—Informes fidedignos recibidos de Bayona y San Juan de Luz coinciden en que la situación de Bilbao y de su zona bloqueada es francamente desesperada.

Según esas noticias, han tenido que actuar enérgicamente en las calles las fuerzas armadas del Gobierno de Euzcadi para cortar infinidad de manifestaciones populares integradas principalmente por mujeres que pedían que fuese rendido Bilbao al general Franco, ya que la situación es difícilísima para la población civil aumentado en fuerte cifra en relación con los tiempos normales, y además carece en absoluto de los alimentos más indispensables para poder subsistir.

## El comunismo es en Argelia el elemento motor de la agitación antifrancesa

Argel.—Emboscado en el Frente Popular, el bolchevismo acentúa su propaganda criminal especulando sobre un equívoco que puede tener consecuencias trágicas.

Aquí los comunistas organizan abiertamente la caza de los franceses. Sus aliados saben que el día en que las masas indígenas fanatizadas, dirigidas por los agentes provocadores de la III y IV Internacionales, se lanzarán a la pelea.

Hay textos significativos que es preciso revelar a este propósito. El artículo IX del Reglamento de la III Internacional dice así: «Ante todo, el partido comunista debe mostrar a los indígenas explorados por el militarismo, que es el único partido que se preocupa seriamente de liberarlos del yugo imperialista. Debe en la Prensa, en el Parlamento y en las reuniones públicas lanzar la idea de la independencia de las colonias para liberarlas de la metrópoli.»

A este llamamiento a la insurrección, el agitador comunista Barthelemy que fué secretario general del partido en Argelia, le ha dado en el suelo argelino una forma más directa. Para aumentar la eficacia de su propaganda él sustituyó desde el primer momento su personalidad por la de E. Mounadi, personaje imaginario.

Se dirigió en estos términos a los indígenas:

—Hijo de ese gran pueblo árabe el autor de esas páginas es uno de los mejores defensores de vuestra causa. Es uno de los que no se doblegan ante las fuerzas de opresión. Os muestra el camino que hay que seguir para romper vuestras cadenas.

ANTONIO HIGUERUELA  
Los mejores precios en Tejidos, Pañería y Novedades  
Cuarto C lles, núm. 4.—Toledo

VIUDA DE ZABA  
HUEVOS Y AVES  
Torneras, 10.—TOLEDO

## ESTAMPAS DE LA GUERRA

### Los requetés de La Marañosa

Las trincheras, bajo un sol de fuego y rubio, adornadas de silvestres plantas, abren caminos o calles a las chabolas, casitas de la guerra que encierran las eternas horas del sueño y del reposo del boina roja.

Allí, adentro, todo rústico y construcción calcinante, las almas de los soldados de Cristo hablan episodios de esta Santa Cruzada. Allí, todo silencio y misterio, separados los ojos del cielo por la «casa campaña», devoran las letras que de tan lejos alegran y animan con palabras de la familia, con oraciones de la madrina, arte y alma femenina y españolísima, gritándonos espiritualmente: «seguid adelante, bravos Requetés: Dios y España os lo exigen». Allí, finalmente, dejando el jolgorio que trae el canto y la charla tan discutida, acariciamos el madero del fusil, frío, helado, y a su lado, serps diminutos que irrumpen en el aire explosiones de metralla.

Esa es la guerra y el alma cuando el espacio silencia el sueño de este terrible jinete apocalíptico, y sólo el cielo y el paisaje cierran los horizontes infinitos de paz y nostalgia.

Pero el Requeté carlista que lucha con el alma, abandona la chabola y la guerra, y entre veredas con recuerdos de heridas, camina a presenciar el Santo Oficio, muchas veces, acompañados de la sinfonía que produce el arrullo de las alas del cielo, y no por ello, Jesucristo abandona a sus hijos que le reciben más devotamente. Luego, sol, viento o lluvia, regresa a su barriada de campaña a ver pasar el día; porque la noche ha de buscarla en sus mismas entrañas, entre matorrales y zig-zagueos del viento que abren los ojos del centinela, mientras escucha la monótona sinfonía de las noches oscuras.

En la guerra, que es vida, halla el Requeté el camino de su alma, pues el soldado de Cristo en la lucha por el triunfo y salvación de la Iglesia Católica, que encierra sus sagrados misterios en los templos del suelo de nuestra querida España, va a buscar a Cristo en la misma Muerte, a la cual desafía y ríe casi, pues Jesucristo y él, él y Jesucristo, mártires, tienen ya su vida divina en el cielo.

La guerra, ratos amargos; batallas, duelos de Artillería y de alas en el aire. Tiroteos continuos desde las trincheras, prepara el viaje del alma. Por eso, la guerra, mal que padecemos por castigo de Dios, esta Guerra Santa - Cruzada— es un camino de las almas de Cristo que suben—no ya en el jinete negro y apocalíptico, sino en el Caballo blanco, espada en mano, entre nubes de ángeles, galopando al Paraíso.

ANTONIO DORESTE MANCHADO

## El gobierno rojo y la suspensión del periódico "Nosotros"

### Ahora el miedo le hace dar explicaciones

Valencia.—El Gobierno, alarmado, por el mal efecto que en los elementos izquierdistas causó la suspensión del periódico «Nosotros», ha publicado una nota explicando el fundamento de tal medida. Subraya repetidas veces la afirmación de que «Nosotros» venía haciendo una campaña inspirada por los enemigos de la República. La nota termina afirmando que «Nosotros» ha derivado hacia una postura netamente antimarxista.

Al Gobierno rojo de Valencia, con la suspensión del periódico «Nosotros», portavoz de los elementos incontrolables que actúan en la calle a cada instante con procedimientos revolucionarios, no le llega por lo visto la camisa al cuerpo, y de ahí esa nota que quiere explicar lo inexplicable. (Con azucar, está peor.)

## Commemoración del III Concilio de Toledo

El día 8 de mayo

Burgos.—La delegación de asuntos religiosos de la Junta Carlísta de Guerra, publicó ayer una nota por Radio Castilla recordando que el 8 de mayo se celebrará el aniversario del III Concilio de Toledo, fecha de iniciación de la unidad católica.

Sin eso, España no hubiese sido nada como nación.

Invita a que se celebre esa fecha tan trascendental en nuestra Historia.

## Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA  
TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, núm. 61

TOLEDO

## Los sovietes van a vender en China una corona de los Zares

Londres.—Según noticia de «Tien Tein», han llegado varios vendedores de joyas soviéticas, y según rumores, éstos traen en su bagaje una de las coronas del zar Nicolás y varios diamantes del joyero imperial.

## García y Compañía

Despacho y Escritorio:  
Antonia Díaz, 19 y  
San Isidoro, 3.—  
Teléfono 27.265.

SEVILLA

## FABRICA DE JABONES

«LA ESPERANZA»,  
VDA. DE G FERNANDEZ  
Se necesita Maestro Jabonero especializado, Razón Portería Asilo Provincial.

## Viuda de Juan Gallano

MADERAS - MOSAICOS - MATERIALES DE CONSTRUCCION  
OFICINA:  
Cuesta de Pajaritos, 9.—TOLEDO

## J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN  
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50

--- TOLEDO ---

## Junta Provincial de Subsidio Pro-Combatientes

Relación de pueblos con expresión de cantidades que corresponden de percibir a cada Junta Municipal de Subsidio, para el pago de la nómina del mes de Marzo último.

Alameda de la Sagra, 1.937,50 pesetas; Albarreal de Tajo, 279; Alcabón, 2.046; Alcañizo, 372; Alcolea de Tajo, 372; Aldeanueva de Escalona, 356,50; Almendral de la Cañada, 868; Añover de Tajo, 1.240; Azaña, 155; Bargas, 1.178; Boróx, 1.721,50; Buenaventura, 992; Calera y Chozas, 1.829

Caleruela, 1.410,50 pesetas; Calzada de Oropesa, 1.302; Camarena, 1.364; Camarenilla, 434; Cardiel de los Montes, 496; Carmona, 868; Carpio de Tajo, 9.858; Carranque, 682; Carriches, 341; Casar de Escalona, 1.054; Casarrubios del Monte, 372; Castillo de Bayuela, 2.201; Cazalegas, 573,50; Cebolla, 4.216; Cedillo del Condado, 403.

Cervera de los Montes, 372,00 pesetas; Los Cerralbos, 868,00; Chozas de Canales, 77,50; Domingo Pérez, 682,00; Escalona, 790,50; Escalonilla, 2.557,50; Esquivias,

527,00; Fuensalida, 3.410,00; Gámona, 527,00; Garciotún, 372,00; Gerindote, 341,00; Herreruela de Oropesa, 635,50; Hinojosa de San Vicente, 1.271,00; Hormigos, 155,00; Iglesuela, 945,50; Illescas, 651,00.

Lagartera, 3.735,50 pesetas; Lominchar, 1.736,00; Lucillos, 2.030,50; Magán, 434,00; Maqueda, 93,00; Marrupe, 806,00; La Mata, 1.860,00; Mejorada, 2.139,00; Mérida, 372,00; Mocejón, 3.549,50; Montearagón, 341,00; Montesclaros, 1.767,00; Navalcán, 6.293,00; Navamorcuende, 1.736,00; Nombela, 558,00.

(Continuará.)

**La Marquesina**  
CHATOS CON TAPA  
DE COCINA  
GRAN MARQUESINA  
CON TAPA 10 CENTIMOS  
Belén, núm. 2.—TOLEDO

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

**Santanach y Rubio**

Despacho: PÍ Y MARGALL, 14  
Depósito: ESTRELLA, 2  
SEVILLA

**Casa REGUILON**

COMESTIBLES FINOS  
Cuatro Caltes, 11, teléf. 1713  
Santo Tomé, 6, teléf. 1762  
TOLEDO

**Ferretería y Quincalla**

Vda. de Víctor Sánchez-Beato  
GRAN SURTIDO EN BATERÍA  
DE COCINA  
Cadenas, núm. 16.—Teléfono, 1816  
TOLEDO

**Jamones serranos MARCIANO**

Líneros, 6 - Teléfono 24449

SEVILLA

**La Unión Vinícola**

Armas, 13 Toledo-Tel. 1563  
Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

**Casa TOMAS**

Tejidos, Paquetería  
:- y Muebles :-  
Pí y Margall, 14.—Teléf. 135 R  
TALAVERA DE LA REINA

RELOJERIA, JOYERIA  
Y OPTICA

**JOSE HURTADO**

(Sucesor de Valle)  
Cuesta de Be'én, núm. 11

SOCIEDAD ANONIMA

**"LA SIN RIVAL,"**

Fábrica de Gaseosas  
Plaza de los Montalbanes, 5.  
TOLEDO

**CALZADOS**

**VALERA**

Pí y Margall, 8

Teléfono 22630

Federico de Castro, 56

SEVILLA

# El escandaloso espectáculo de la retaguardia roja

## Un joven alemán evadido de las brigadas internacionales hace un patético relato de la vida en las trincheras

Sevilla.—Un periódico extranjero ha publicado el relato de un joven alemán comunista, que a mediados de octubre marchó a la España roja en unión de otros ciento cincuenta camaradas suyos, para luchar al lado de la revolución, encuadrado en las filas de las Brigadas internacionales.

Después de tres meses de fatigoso combatir ha conseguido evadirse de la España irredenta, por mediación del cónsul francés en Valencia, donde el extranjero se encontraba disfrutando de un breve permiso.

Ha manifestado que las penalidades de las Brigadas Internacionales son terribles. El mando ruso no sólo las emplea como fuerza de choque, sino también como fuerza de contención, por lo que sus bajas son enormes.

### La actividad de los internacionales

En varios meses vividos en el frente de Madrid, este joven ha declarado no haber tomado parte en ningún combate de menor cuantía. Constantemente le desplazaban a los lugares de mayor peligro. Ni una sola jornada dejó de combatir.

La ineficacia de los milicianos españoles, que huyen demudados por el espanto tan pronto como escuchan el cañoneo de los nacionales, obliga a las Brigadas Internacionales a una agotadora movilidad. Días hubo en que después de iniciar un ataque que les costó bajas numerosas fueron desplazados a otro sector comprometido, para ofrecer resistencia; que las columnas de la F. A. I. no eran capaces de oponer.

Mientras en los frentes se lucha de modo terrible y las poblaciones carecen de qué comer, los mandos militares de los ejércitos de Cataluña, Valencia y Vasconia hacen una vida escan-

dalosa. Los jefes, al igual que sus señores los elementos de los Comités, prefieren las delicias de la retaguardia a los peligros del frente. En Madrid se da el caso de advertirse la escasez de automóviles de lujo, a pesar de haber sido todos requisados. En ellos los jefes recorren las ciudades irredentas, hospedándose en hoteles y bebiendo champán. Lujo y derroche como el que llevan los dirigentes marxistas españoles no se concibe ni en los más prósperos países capitalistas.

### Crueldad de los jefes rusos

En el frente de Aravaca, el joven prófugo ha conocido escenas todavía más lamentables. El espíritu de camaradería es algo que entre los marxistas se desconoce y da lugar a escenas de una crueldad innoble. A presencia del declarante fueron asesinados a tiros de pistolas tres pobres voluntarios ingleses que se hacían los rehacios en el avance.

**Sastrería Ortega**

CONSTITUCION, 4  
TALAVERA DE LA REINA

**Mariano Rojas**

CARNES  
DE VACA Y TERNERA  
JAMONES Y EMBUTIDOS  
Hombre de Palo, 27 - Toledo

**J. URIVE**

Confitería y Pastelería Turrones, Confituras, Frutas en Almibar.  
Alcaicería, 34 - SEVILLA

VISITEN ALMACENES

**CIUDAD DE SEVILLA**

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería  
Secciones especiales de  
Confecciones de señoras  
Paquetería  
Saldos y  
Plata Meneses  
**La Hera, Román y Compañía**  
SEVILLA

Comprando en CASA NODAL un pantalón Br'chs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO  
**Rafael Gómez-Menor**  
IMPRESA,  
PAPELERIA  
Y ENCUADERNACION  
COMERCIO, 57 - TOLEDO

El más extenso surtido en artículos de BAZAR, JUGUETES, LOZA y CRISTAL  
**Viuda de Helodoro Martín**  
COMERCIO, 48 - - TOLEDO

FERRETERIA «EL LLAVÍN»  
**JOSE MEDINA**  
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24  
SEVILLA

¿Quiere estar a tono con la Primavera?

Impóngase como aperitivo el delicioso

**Jerez Quina VERGARA**

**PALOMINO & VERGARA**

**JEREZ**

El día 8 de mayo se celebra el aniversario del III Concilio de Toledo.

Si el «tanto monta monta tanto» marca una fecha inmortal en el sentido de la hispanidad, el III Concilio toledano es el punto de arranque en la catolicidad hispana.

Primero, unidad católica; después, unidad hispánica. Inmediatamente, la época imperial en la historia de España, Dios, Patria, Imperio en la Monarquía. Es la ruta, el camino, la estela y el estilo que abriera en el mar ignoto del espacio y del tiempo la proa de España, con bigotes de espuma en el mar y mostachos bizarros en Flandes.

Tercer Concilio de Toledo. Principio, base, solera de España. Catolicismo: prólogo ineludible en la Edad de Oro de la Patria. Catolicismo, que es universalidad, fundido en la esencia viva del hispanismo, en la ciudad que, por serlo de los Concilios, es también de la fuente única de donde brota sano, puro, sin mixtificaciones, el sentido de España.

### A pesar del control...

Berlín, 22 (madrugada).—A pesar del control, sigue el suministro de material de guerra para los comunistas españoles.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

## Queipo de Llano al micrófono

### Las locas pretensiones de los marxistas

«Esta gente me ha confundido con el Cana lero»



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de anoche diciendo: Los marxistas tratan de añadir a la mentira la intriga rufianesca, en que es maestro don Inda. Pretenden provocar un cisma entre nosotros lanzando noticias tendenciosas. Radio Madrid habla del gran disgusto que entre los monárquicos han causado unas declaraciones de Hedilla, según las cuales los tradicionalistas debían desaparecer, porque no tienen ya razón de existir y que los tradicionalistas se resistían a la unión de fuerzas acordada por el

Generalísimo, por entender que se les privaba de su independencia. La oficina de información del Gobierno vasco secunda la maniobra, inventando luchas entre falangistas y requetés en San Sebastián. Claro que no ha habido tales luchas ni conseguirán atribuyendo a Hedilla declaraciones que no ha hecho y a los tradicionalistas actitudes que no han adoptado.

Nosotros hemos contestado a esas cosas con entusiastas manifestaciones que han presenciado Sevilla y todos los pueblos y ciudades de la España nacional.

### Las milicias y el decreto del Generalísimo

Falange con su aliento renovador y juvenil; el Requeté con sus gloriosas tradiciones, base de una pujanza a tono con el momento presente y con su programa tan parecido al de Falange, como ellos todas las demás fuerzas que se sumaron al glorioso movimiento nacional, se han anticipado al decreto del Generalísimo, colocando el amor a la Patria por encima de sus diferencias y de todo egoísmo, dispuestos a formar una España grande en la que imperen la justicia y la verdadera libertad.

También radio Madrid habla de nuestra situación desesperada y de que la población se niega a aportar el oro. Sólo Sevilla me ha entregado una cantidad de oro como seguramente no han podido reunir ellos entre todas las provincias que dominan.

### Una fábula de Radio Valencia

Radio Valencia asegura que un avión rojo bombardeó ayer en Montoro una concentración de camiones, cuando no es cierto que existiera dicha concentración. En Córdoba la situación es tan mala que tuve yo que ir, y como no hubiera soldados que pudieran rendirme honores, el gobernador militar se vió precisado a reunir falangistas emboscados que no sabían la instrucción. Con recordar que yo nunca pido tales honores, cae el infundio por su base.

Valencia insiste que el doctor Gálvez, que sigue bien en Málaga, fué fusilado, detallando la ejecución.

De París dicen con referencia a Gibraltar que el ex general Queipo, temeroso de un atentado y de los bombardeos aéreos, vive ocultándose y pernocta cada noche en casa distinta, a fin de ampararse en las cruces rojas que protegen estos establecimientos. ¡Esta gente me ha confundido con el Canallero! Si alguna vez buscarse refugio, no sería bajo la cruz roja, sabiendo que esa canalla se complace en bombardear los hospitales; en cuanto al miedo que tengo a los atentados sé vengarme, a juzgar por lo que dice «La Democracia», indigno periodicucho de Tánger, según el cual yo tengo una escolta personal.

### Pasquines pro liberación en Bilbao

En distintos sitios de Bilbao aparecen pasquines haciendo votos por la pronta llegada del Ejército y con vítores a Franco y Mola. Si Dios quiere que termine pronto la lluvia, dentro de unos días entraremos en Bilbao.

Parece que los marxistas quieren civilizarse, pues se dice que su Gobierno piensa revisar los expedientes de los detenidos y poner en libertad a aquéllos contra los que no aparezcan cargos concretos; sin duda, quieren congraciarse con ciertas naciones que miran con repugnancia su conducta de fieras.

Seguidamente el general se refiere a las operaciones del día en términos parecidos a los del parte oficial.

Termina diciendo que un señor que acaba de salir de Barcelona le trae un emocionado abrazo del 90 por 100 de los catalanes que ansían la llegada del Ejército libertador a Cataluña.

## Otro debate en la Cámara de los Comunes sobre el bloqueo del puerto de Bilbao

### Los laboristas partidarios de la protección a los vascos

Londres, 22 (madrugada).—Durante los debates en la Cámara de los Comunes, Lloyd George destacó la importancia de la amistad de los vascos para con Inglaterra. Grenfell, laborista, declaró que si Bilbao se viese obligado a capitular por la falta de víveres, el Gobierno británico tendría esa res-

ponsabilidad. Eden protestó contra las alegaciones de que el Gobierno británico se deje inspirar por sentimientos de enemiga para con los vascos. Cuando el «speaker» propuso el aplazamiento de la sesión, la oposición reclamó votación. La propuesta de la oposición fué rechazada por una gran mayoría.

## Impresiones de la jornada de ayer en el frente andaluz

En el cerro de La Grana dejaron los rojos muchos muertos

Sevilla.—El enemigo atacó durante todo el día de hoy con violencia en todo el Norte del Guadalquivir; pero, aunque decían que ya habían tomado Villaharta y tenían en su mano Fuenteovejuna, Peñarroya y tantos otros pueblos, siguen donde estaban hace quince días, menos en los sitios donde hemos adelantado terreno.

Así en Villaharta quisieron envolver nuestra ala derecha, y se dejaron diez muertos y tres fusiles rusos, y además hemos ocupado dos alturas delante de nuestras posiciones.

Las posiciones ante Espiel, o sea el Calatraveño, han sido hostilizadas por el enemigo, sin con secuencias. En Peñarroya es donde más intensificaron sus esfuerzos. Frente al cerro de Castillejo esta mañana atacaron con intensidad, ocupando una posición cerca de la nuestra, de la que fueron desalojados rápidamente. También atacaron Cabezamesada y la loma de Navalagrulla, donde igualmente fueron rechazados, dejando sesenta muertos.

El cerro de La Grana, al Norte de Fuenteovejuna, fué atacada tres veces, apoyado el enemigo por carros de asalto. El último ataque terminó con la fuga de los rojos, que abandonaron muchos muertos sobre el campo. Esos cadáveres no han sido recogidos aún porque la acción terminó ya de noche.

## Advertencia del comandante militar de Irún al embajador de Francia

Respecto a los aviones de la línea Biarritz-Bilbao

Irún, 22 (madrugada).—El comandante militar de Irún ha hecho saber al embajador de Francia, Herbertte que de ahora en adelante serán perseguidos por aviones nacionales de caza todos los aparatos de aviación de la nueva línea aérea Biarritz-Bilbao que intentasen volar sobre una zona de diez millas en aguas españolas.

Falange, Requetés, Renovación Española, la J. A. P.; todas las organizaciones políticas y milicias realizan en esta hora histórica el anhelo nacional de un pueblo fusionado, bajo la Jefatura del Caudillo, para lograr de este modo su renacimiento y grandeza. Todos los españoles, levantando el espíritu y colocándose al servicio supremo de Dios y la Patria, tienen el deber de incorporarse a la nueva organización donde todo español tiene su puesto.

¡Viva Franco!  
¡Arriba España!  
¡Viva España!

## Ayer se conmemoró en toda Italia el aniversario de la fundación de Roma

### Otro puesto británico atacado en la India

### Detención en Yugoslavia de destacados comunistas que se dirigían a España

#### Celebración del aniversario de la fundación de Roma

Roma (22 madrugada).—Fué hoy conmemorado en toda Italia el 2.690 aniversario de la fundación de Roma, simultáneamente con la Fiesta del Trabajo nacional. La nota culminante del día fué la distribución de 200 cartillas, con pensiones, donadas por Mussolini.

#### Un «ukase» del presidente de los trabajadores de los muelles yanquis

Nueva York, 22 (madrugada).—Ryan, presidente del Sindicato de Trabajadores de los muelles, ordenó que sean paralizados los trabajos en los vapores de la Compañía Unard Withe Sdar, que se encuentran en puertos americanos. El motivo de esta decisión es el hecho de que esa Compañía emplea en el Canadá obreros que no están sindicados.

#### Nuevos conflictos sociales en Francia

París, 22 (madrugada).—Los propietarios de las panaderías de los departamentos del Sena y el Marne se reunieron y acordaron por unanimidad pedir un nuevo aumento en el precio del pan, y paralizar sus industrias caso de no ser atendida su petición. Hoy se declararon en huelga los obreros de una fábrica de maquinaria agrícola de Amiens, habiendo ocupado los talleres.

#### Otro puesto británico atacado en la India

Londres, 22 (madrugada).—Comunican de Delhi que los insurrectos de Waziristan atacaron nuevamente un puesto británico del regimiento Punk Schast, resultando muertos ocho soldados ingleses.

#### En Polonia los parados ocupan el edificio de una Alcaldía

Varsovia, 22 (madrugada).—Varios centenares de parados penetraron en la Alcaldía de Radg para reclamar trabajo. El alcalde no pudo complacerles, y los parados ocuparon el edificio, declarando que no saldrán de allí mientras no sean atendidos.

#### El disgusto en Inglaterra por las declaraciones del deán protestante de Canterburg

Londres, 22 (madrugada).—El «Daily Mail» condena severamente la declaración bolchevista del deán protestante de Canterburg, y escribe: «La opinión británica acabará por enojarse por las ingerencias continuas de miembros protestantes en las cuestiones políticas internacionales. Las declaraciones de este género son peligrosas, y es incomprensible que un alto dignatario de la Iglesia anglicana quiera tomar la defensa de los bolchevistas españoles, que no cesan de imponer la propaganda del ateísmo.»

#### Amueña el movimiento huelguístico en Inglaterra

Londres, 22 (madrugada).—El movimiento huelguista aumentó durante el día de ayer. Los mineros se pronunciaron a favor de la huelga; los obreros de las fábricas de armamento decidieron también el paro. El «Daily Telegraph» escribe que esta actitud puede tener consecuencias muy graves para el programa de armamento. La huelga del personal de ómnibus se extendió a otros tres condados; actualmente el movimiento de ómnibus está paralizado en cinco condados.

#### Detención en Yugoslavia de destacados comunistas que se dirigían a España

Belgrado, 22 (madrugada).—A consecuencia de las declaraciones del jefe comunista de Yugoslavia, que fué detenido a bordo del vapor francés «Corce» en aguas de Dalmacia cuando se dirigía a España, fueron detenidos en esta ciudad otros varios comunistas destacados. Entre los detenidos se encuentran algunos abogados, uno de los cuales es muy conocido en la capital, secretario de la Unión de los periodistas yugoeslavos. Estas detenciones han causado gran sensación.